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   En esta primera edición del año 2016 
damos gracias a Dios por su fidelidad, y 
permitir que continuemos anunciando las 
buenas nuevas de salvación y vida eterna. 
Presentar artículos, reflexiones y oraciones 
que reflejen el corazón de Dios. Enseñanzas 
sobre el reino de los cielos y llevar 
palabras de vida a esa gran multitud de 
personas, que aunque viven están muertas 
espiritualmente porque están separadas de 
Dios.

   Presentamos algunos de los muchos 
atributos de Dios. Deseamos alentarte a la 
lectura de esta edición para que conozcas 
un poco más sobre la grandeza y el amor de 
Dios por ti.

   Dios te ama de una manera desmedida 
e incondicional, y desea establecer una 
relación contigo, para guiarte por el camino 
del bien y la justicia, lo cual te dará una 
vida llena de paz, confianza, esperanza, fe y 
sobretodo promete estar siempre contigo, y 
jamás abandonarte. 

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, 
que ha dado a su Hijo unigénito, para que 
todo aquel que en él cree no se pierda, sino 
que tenga vida eterna.  Porque Dios no envió 
a su Hijo al mundo para condenar al mundo, 
sino para que el mundo sea salvo por Él” 
Juan 3:16-17 RVC

   Invita a Jesús a que tome el control de tu 
vida, que sea tu Dios y tu Señor.

   Solo a través de Jesús conocerás al Padre 
celestial y obtendrás la vida eterna a su lado.

       Que Dios te bendiga, cree en el Señor 
Jesús y serás salvo.
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Tengo hijos y nietos, y quiero decirle esto: Si alguien 
quisiera hacerles daño o alejarlos de la familia y del amor 
de sus seres queridos y destruirlos, si yo pudiera hacer algo 
lo impediría.

  ¿Eso tiene sentido para usted? Si yo pudiera, evitaría que 
eso pasara. Pero yo soy tan sólo un ser humano y no tengo 
todo el poder para evitarlo, pero Dios sí puede hacerlo 
porque él es Todopoderoso.

“Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, 
quien según su grande misericordia nos ha hecho nacer 
de nuevo para una esperanza viva por medio de la 
resurrección de Jesucristo de entre los muertos; para una 
herencia incorruptible, incontaminable e inmarchitable, 
reservada en los cielos para vosotros” (1 Pedro 1:3, 4). 

   Amigo, hay un tesoro reservado en la Gloria para usted 
que los abogados no pueden tomar, la inflación no puede 
tocar, ni el diente roedor del tiempo, ni la descomposición 
pueden destruir. Está allí. Esa es su herencia. El versículo 5 
dice: “que sois guardados por el poder de Dios...”.

   Usted es guardado por el poder de Dios. No es porque 
usted se aferra; es porque Él lo sostiene a usted. La gente 
dice: “Sólo ore para que yo me mantenga fiel hasta el fin”.

   Bien, debemos orar los unos por los otros para ser 
cristianos fieles, pero no se trata de sostenernos nosotros 
mismos, es Él el que nos sostiene. Jesús dijo: “Yo les doy 
vida eterna, y no perecerán jamás, y nadie las arrebatará 
de mi mano. Mi Padre que me las ha dado, es mayor que 
todos; y nadie las puede arrebatar de las manos del Padre” 

(Juan 10:28, 29). ¿Puede imaginarse un poder tan fuerte 
como para que pueda arrebatarlo a usted de las manos de 
Dios? 

   Algunas personas dicen: ‘’Yo creo que el diablo puede 
alejarnos de Dios”. ¡Ah! ¿Usted cree eso? ¿Cree que el diablo 
lo puede alejar de Dios? Bien, entonces, si pudiera, ¿por qué 
no lo tiene él a usted? Piense al respecto.

   ¿No ha sido bueno el diablo con usted? Él tiene el poder, 
pero simplemente no lo ha hecho. Ahora, esa es una 
doctrina extraña ¿verdad? Ir al cielo por la bondad del 
diablo. ¡No, no, no! Usted va al cielo por la gracia de Dios, y 
la única razón por la que el diablo no lo ha arrebatado de las 
manos de Dios es simplemente porque no puede.

   “Mis ovejas oyen mi voz, y yo las conozco, y me siguen. 
Yo les doy vida eterna, y no perecerán jamás, y nadie 
las arrebatará de mi mano [nadie puede hacerlo]” (Juan 
10:27,28).

   El poder de Dios nos guarda. Nunca crea que por estar 
eternamente seguro, no importa la manera como usted 
viva. Dios corregirá esa teoría en un instante disciplinándolo. 
“Porque el Señor disciplina al que ama...” (Hebreos 12:6). 
Eso una insensatez asumir que esta es una licencia para 
pecar.

   Yo peco todo lo que quiera Algunas personas dicen: “Sí, yo 
creo en la seguridad eterna, sencillamente puedo ser salvo 
y pecar todo lo que quiera”. Yo peco más de lo que quiero. 
Yo no quiero pecar. Nada me agradaría más que saber que 
no volvería a hacerlo. Uno de estos días, cuando Dios haya 
terminado conmigo no volveré a pecar, cuando él me haya 
glorificado.

   Y si usted aún desea pecar, entonces necesita arreglar sus 
cuentas con el Señor. Necesita nacer de nuevo. “...si alguno 
está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; 
he aquí todas son hechas nuevas (2 Corintios 5:17)”. Hay 
razones extraídas directamente de la Biblia para que usted 
pueda saber que está eternamente seguro.

   Recuerde que ser salvo es estupendo. Pero es aún mejor ser 
salvo y saber que lo es, y todavía es más maravilloso saber 
que es salvo, estar seguro de que lo es y saber que nunca 
perderá su salvación.
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Quizás Ud. Ha leído el relato de 
Jesús calmando la tempestad, es 
de refrigerio saber que tenemos un 
Dios que todo lo puede.

En este relato de Mateo 4:35-40, 
encontramos a Jesús durmiendo en 
la popa de un barco sobre el cabezal, 
y sus discípulos preocupados 
porque una gran tempestad de 
viento, echaba las olas en la barca.

Todos hemos pasado por 
situaciones en la vida donde 
necesitamos ayuda y eso es normal. 
Nos enseña lo frágil que somos. 
El salmista declaró:”hazme saber, 
Jehová, mi fin y cuanta sea la 
medida de mis días; sepa yo cuan 
frágil soy”.(Salmo 39:4).

No hay nada malo en pedir ayuda, 
los discípulos despertaron al 
maestro, los vientos estaban fuertes 

y la embarcación estaba en peligro. 
Y levantándose, reprendió al viento, 
y dijo al mar: calla, enmudece. Y 
cesó el viento, y se hizo grande 
bonanza.

¿Pudieras entregar hoy tu 
embarcación a Jesús? Hoy puedes 
entregar tu casa al Señor. Hay 
tormentas, dificultades, pero 
nuestro Dios sigue siendo el mismo.

Entonces los discípulos se decían 
uno al otro ¿Quién es este, que aun 
el viento y el mar le obedecen?

Deja de sacar agua de la barca con 
un cubo, llama a Jesús, despiértalo. 
El desea ayudarte.

MINISTERIO BUSCADORES DE FUEGO   •    www.buscadoresdefuego.com
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La Omnisciencia de Dios significa que Dios sabe 
o conoce absolutamente todo. La Omnipresencia 
de Dios significa que Él está –con todo Su ser– en 
todos los lugares, todo el tiempo. En el Salmo 139, el 
salmista David habla de esos dos atributos de Dios; 
habla acerca de Dios como quien conoce todo y como 
quien está en todos los lugares.
El salmista habla de la Omnisciencia de Dios de la 
siguiente manera: “Oh Señor, tú me has escudriñado 
y conocido. Tú conoces mi sentarme y mi levantarme; 
desde lejos comprendes mis pensamientos” (vv. 1, 
2). El salmista dijo que todos sus caminos eran bien 
conocidos por Dios (v. 3), aun aquellos caminos que 
él no había exteriorizado, sus pensamientos (v. 4).
En el versículo 7 se introduce la Omnipresencia de 
Dios con las siguientes preguntas: “¿Adónde me iré 
de tu Espíritu, o adónde huiré de tu presencia?”; y 
los versículos 8-10 nos enseñan que no hay lugar 
tan alto donde Dios no pueda estar, no hay lugar 
tan bajo donde Dios no pueda estar y no hay lugar 
tan distante donde Dios no pueda estar. En la más 
alta elevación, allí está Dios; en el más profundo 
lugar, allí está Dios; en la más lejana distancia, allí 
está Dios. “Las tinieblas y la luz son iguales para ti” 
–dijo el salmista en la última parte del versículo 12. 
Nuestro sentido de la visión es mejor en la luz que 

en la oscuridad, pues en la oscuridad ignoramos 
muchas cosas; pero la oscuridad no es un problema 
para Dios, ni siquiera la más densa oscuridad puede 
embotar su conocimiento de todo. Para Él «la noche 
brilla como el día» y ni siquiera el desarrollo de un 
embrión escapa de Sus ojos (Omnisciencia): “Tus ojos 
vieron mi embrión, y en tu libro se escribieron todos 
los días que me fueron dados, cuando no existía ni 
uno solo de ellos” (v. 16).
El salmista no habló del Omnisciente y Omnipresente 
Dios como alguien que estaba lejos y despreocupado, 
sino al contrario; el salmista habló del Omnisciente 
y Omnipresente Dios como alguien que está cerca y 
que se preocupa por él:
 Versículo 5: “Por detrás y por delante me has 
cercado, y tu mano pusiste sobre mí”.
 Versículos 9,10: “Si tomo las alas del alba, y si 
habito en lo más remoto del mar, “aun allí me guiará 
tu mano y me asirá tu diestra”
 Versículo 13: “Porque tú formaste mis entrañas; 
me hiciste en el seno de mi madre”.

A ti te digo: si eres un discípulo de Cristo, un seguidor 
y hacedor de su Palabra, que el mismo Dios de David 
es también tu Dios.



El Omnisciente y Omnipotente Dios formó tus 
entrañas, te hizo en el vientre de tu madre, te dio 
vida. Él es quien te rodea y quien pone Su mano sobre 
ti para protegerte. No existe altura, profundidad 
o distancia que pueda separarte de la presencia 
del Dios que te guiará con Su mano y te asirá con 
Su diestra. Confía en Dios y únete al salmista en su 
alabanza a Dios: “Tal conocimiento es demasiado 
maravilloso para mí; es muy elevado, no lo puedo 
alcanzar” (v. 6); “Te alabaré, porque asombrosa 
y maravillosamente he sido hecho; maravillosas 
son tus obras, y mi alma lo sabe muy bien” (v. 14); 
“¡Cuán preciosos también son para mí, oh Dios, tus 
pensamientos! ¡Cuán inmensa es la suma de ellos!” 
(v. 17).

El salmista empezó el Salmo 139 con la siguiente 
declaración: “Oh Señor, tú me has escudriñado y 
conocido. Tú conoces mi sentarme y mi levantarme; 
desde lejos comprendes mis pensamientos” (vv. 1, 
2); y terminó este salmo, convirtiendo la declaración 
anterior en una oración: “Escudríñame, oh Dios, 
y conoce mi corazón; pruébame y conoce mis 
inquietudes. Y ve si hay en mí camino malo, y guíame 
en el camino eterno” (vv. 23, 24).

Imitémosle en eso. Al recordar que todos nuestros 
caminos son conocidos por el Omnisciente y 
Omnipresente Dios ,aun en nuestros pensamientos, 
pidamos a nuestro Dios que se encargue de 
examinarnos, conocernos, probarnos y guiarnos en 
el camino eterno.

Como las bendiciones de Dios son ciertas y 
maravillosas para aquellos que le pertenecen, así 
también el infortunio es cierto y terrible para los 
impíos.

La primera parte del versículo 19 dice: “De cierto, 
oh Dios, harás morir al impío” (RVR1960). Si tú no 
eres cristiano, debes saber que Dios conoce todas 
tus acciones y las motivaciones detrás de estas. No 
hay lugar tan alto, no hay lugar tan profundo, no 
hay lugar tan distante donde puedas escapar de la 
presencia de Dios. No hay habitación tan oscura, no 
hay navegación privada en Internet que te oculte del 
Omnisciente y Omnipresente Dios. Arrepiéntete de tu 
impiedad, de todos tus pecados, y pídele a Dios, en el 
nombre de Jesucristo,  que con Su Espíritu te guíe en 
el camino de vida eterna.
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Ante un grupo de niños un hombre narró la siguiente historia:
Había una vez un muchacho quien era hijo de un entrenador de caballos. El padre del muchacho era pobre y contaba 

con apenas unos pocos recursos para mantener a su familia y mandar al muchacho a la escuela. Una mañana en la 
escuela, estando el muchacho en la clase, el profesor le pidió a los alumnos que escribieran la meta que quisieran 

alcanzar para cuando fueran adultos.

El joven escribió una composición de siete páginas esa noche en la que describía su meta. Escribió su sueño con mucho 
detalle y hasta dibujó un plano de todo el proyecto:

El rancho, las pesebreras, la ganadería, el terreno y la casa en la que quería vivir; en fin, puso todo su corazón en el 
proyecto y al día siguiente lo entregó al profesor.

Dos días más tarde, recibió de vuelta su trabajo reprobado, y con una nota que decía:”venga a verme después de 
clases”. El chico del sueño fue a ver a su profesor y le preguntó ¿por qué me reprobó? El profesor le dijo:”es un sueño 

poco realista para un chico como tú. No tienes recursos; vienes de una familia pobre. Para tener lo que quieres hacen 
falta muchas cosas y además mucho dinero.

Tienes que comprar el terreno, pagar por la cría original y después tendrás muchos gastos de mantenimiento. No 
podrías hacerlo de ninguna manera. A continuación el profesor agregó: si vuelves a hacer el trabajo con objetivos más 

realistas, reconsideraré tu nota”.
El chico volvió a su casa y pensó mucho. También le preguntó a su padre qué debía hacer. Éste le respondió:” mira hijo, 

tienes que decidir por ti mismo; de todos modos, creo que es una decisión importante para ti, ¿cierto?”
Finalmente después de reflexionar durante una semana, el chico entregó el mismo trabajo, sin hacer cambio alguno.

Le dijo al profesor:”usted puede quedarse con mi mala nota, yo me quedaré con mi sueño”.
Al concluir el hombre miró a los niños y les dijo:”les cuento esta historia porque es mi historia. Aquí estamos en 

medio de la casa de mis sueños, dentro del rancho que me propuse conseguir por que esa era la meta de mi vida. Aún 
conservo aquella tarea del colegio enmarcada sobre la chimenea”.

Luego agregó: “lo mejor de la historia es que hace dos años, ese mismo profesor trajo a treinta chicos a visitar mi 
rancho”. Y al irse el profesor me dijo: “mira, ahora puedo decírtelo. Cuando era tu profesor, era una especie de ladrón 
de sueños. Durante esos años, le robé un montón de sueños a los niños. Por suerte tuviste la suficiente fortaleza para 

no abandonar el tuyo’.”
No dejemos que nadie nos robe nuestros sueños, ni tampoco le robemos a otros los suyos.
Salmos 37:4 “Pon asimismo tu delicia en el Señor, y él te dará las peticiones de tu corazón.”



Para muchos el mensaje de la cruz es ofensivo  (1 Corintios 
1:18), pero para otros significa una segunda oportunidad 
de ser perdonados, lavados, y redimidos de sus pecados. 
También significa pasar de la oscuridad a la luz y de la 
muerte a heredar la vida eterna.

Definitivamente el sacrificio de Jesús en la cruz es el 
acto más grande de amor que Dios ha manifestado a su 
creación. Dios al conocer las consecuencias del pecado 
que es la muerte, fue movido por compasión y amor para 
sacrificar a su único hijo para que todo aquel que crea en Él 
no se pierda más tenga vida eterna.

Por compasión Jesús entregó su vida como un sacrificio, y 
permitió que el juicio y castigo de Dios cayera sobre Él para 
así pagar nuestra deuda que nosotros no podíamos pagar.

El amor y compasión están al centro del mensaje de la 
cruz, y esa debe ser nuestra inspiración y motivación para 
predicar y compartir El Evangelio con los perdidos, con 
aquellos que aún no se han arrepentido y no conocen a 
Jesús como Señor y Salvador.
Mateo 9:35-36 dice – “Recorría Jesús todas las ciudades y 
aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, predicando 
el Evangelio del Reino y sanando toda enfermedad y toda 
dolencia en el pueblo. Al ver las multitudes tuvo compasión 
de ellas, porque estaban desamparadas y dispersas como 
ovejas que no tienen pastor”.

Si tomamos un momento para ver a nuestro alrededor 
podemos ver la necesidad, podemos ver a la gente perdida 
en su pecado, desorientada buscando amor, paz, y dirección 
en los lugares equivocados.  Es decir caminan como ovejas 

desorientadas y desamparadas sin pastor. Muchos 
envueltos en las drogas, en el alcohol, la pornografía, 
la homosexualidad, el adulterio, y otros en el crimen, 
segados y cautivos por su vida pecaminosa.

Pero como cristianos, ¿cual deberá ser nuestra respuesta a 
personas que muchos consideran indeseables? 
Bueno, primeramente que esa persona también fue 
creada por  Dios, y que hay una vida y un alma valiosa 
dentro de esa persona que es importante para Dios. 
Nuestra naturaleza humana a veces se adelanta e 
inmediatamente descartamos a esas personas, sin 
realmente ver y escatimar el valor de su vida y su alma.
La Biblia dice “Porque el hijo del hombre vino a buscar 
y salvar lo que se había perdido” (Lucas 19-10), y esas 
personas están perdidas en su vida pecaminosa. Por eso 
como cristianos debemos aprender a imitar a Cristo y 
tener compasión por los perdidos. 

Jesús dijo en Marcos 12:31- “amarás a tu prójimo como 
a ti mismo; no hay otro mandamiento mayor que estos”. 
Si verdaderamente amamos a las personas entonces 
tendremos compasión por ellas y nos preocuparemos 
por el destino de su alma. Si realmente creemos en las 
escrituras (La Biblia),  entonces no nos podemos quedar 
callados, y debemos ser sinceros y predicar la verdad – Es 
decir que “El amor no puede quedarse callado”
Es por amor y compasión por nuestro prójimo que 
debemos compartir el mensaje de salvación. Esta debe 
ser nuestra principal misión como cristianos, el cumplir 
con la Gran Comisión .Marcos 16:15
Dios les bendiga 
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¿Qué clase de hombre era Saúl? ¿Quién era este que se 
hizo enemigo de David? El ungido de Dios, el Libertador de 
Israel. Y sin embargo se le recuerda principalmente por su 
insensatez.

Olvide las críticas que Ud. haya oído o leído  acerca de Saúl. 
Olvide su mala fama. Considere los hechos. Saúl fué uno de 
los más grandes personajes de la historia humana. Fue un 
muchacho de campo, un verdadero niño campesino. Era 
alto, bien parecido y muy simpático. Fue bautizado en el 
Espíritu Santo.

También procedía de una familia distinguida; es decir, en su 
linaje hubo algunos de los grandes personajes históricos de 
toda la humanidad. Abraham, Israel y Moisés se contaban 
entre sus antepasados.

¿Recuerda los antecedentes históricos? Abraham había 
fundado una nación. Moisés la había librado de la 
esclavitud. Josué la estableció en la tierra que Dios le había 
prometido. Los jueces impidieron que se desintegrara hasta 
el caos total. Entonces apareció Saúl. El tomó a este pueblo y 
lo integró en un reino unido.

Saúl unió a un pueblo y estableció un reino. Pocos hombres 
han hecho eso. Formó un ejército de la nada. Ganó batallas 
por el poder de Dios, derrotó al enemigo una y otra vez, 
como pocos hombres lo ha hecho. Recuerde eso, y recuerde 
también que este hombre fue bautizado en el Espíritu. 
Además como fue profeta. El Espíritu de Dios vino sobre él 
en poder y autoridad; dijo e hizo cosas inauditas y todo por 
el poder del Espíritu que reposaba sobre él.

Él fue todo lo que los hombres de hoy anhelan ser…
capacitado por el Espíritu Santo…para hacer lo 
imposible…para Dios. Un líder escogido por Dios con el 
poder de Dios. A Saúl se le dio la autoridad de Dios, era el 
ungido de Dios y  Dios lo trató como tal.

A Saúl también lo consumía la envidia, y fue capaz 
de asesinar y estuvo dispuesto a vivir en las tinieblas 
espirituales. ¿Hay alguna moraleja en estas contradicciones? 
Sí, hay una enseñanza que hará astillar muchos de sus 
conceptos acerca del poder, acerca de los grandes hombres 
bajo la unción de Dios y acerca de Dios mismo.

Cada año hay más hombres que oran por el poder de Dios. 
Esas oraciones parecen poderosas, sinceras y devotas, sin 
móvil oculto. Sin embargo, escondidos bajo tal oración y 
fervor están la ambición, el ansia por renombre y el deseo 
de ser considerado un gigante espiritual. El hombre que ora 
de tal modo tal vez ni siquiera lo sepa, pero esos motivos y 
deseos secretos están en el corazón…en el corazón de Ud... 
Al mismo tiempo que los hombres hacen tales peticiones 
sienten un vacio interior. Hay poco crecimiento espiritual 
interior. La oración por el poder es el camino corto y rápido, 
el desvío hacia el crecimiento espiritual interno.

Hay una enorme diferencia entre la vestidura exterior 
del poder del Espíritu y la plenitud interior de la vida 
del Espíritu. En la primera, a pesar del poder el hombre 
secreto del corazón puede permanecer inalterado. En la 
segunda se trata con el monstruo.

 Algo muy interesante acerca de Dios es que el oye todas 
esas peticiones de poder que le presentan los jóvenes 
fervorosos en cada generación…!Y las responde! Muy a 
menudo el concede esas peticiones de poder y autoridad. 
Algunas veces, al responderlas, les dice que si a algunos 
vasos muy indignos. ¿Les da Dios el poder a los hombres 
indignos? ¿Su poder? ¿Aún cuando sean por dentro un 
montón de huesos secos? ¿Porque hace Dios tal cosa? 
La respuesta es a la vez sencilla y aterradora. Algunas 
veces Él le entrega a vasos indignos una porción mayor de 
poder a fin de que este se revele con el tiempo para que 
todos vean la verdadera condición de desnudez interior 
que hay sobre esos hombres.

Por consiguiente, reconsidere el asunto cuando oiga al 
mercader del poder.

Recuerde: Dios a veces da el poder a los hombres por 
razones incomprensibles. Un hombre puede estar 
viviendo en el pecado más indecoroso y el don exterior 
estar obrando perfectamente en él. Los dones de Dios 
una vez que se dan no pueden ser revocados. Incluso 
en la presencia del pecado. Además, algunos hombres, 
viviendo tales vidas son los ungidos del Señor… ante los 
hombres de Dios. Saúl fue una prueba viviente de esta 
realidad.
Los dones no pueden ser revocados. Aterrador, ¿No es 
cierto?
Si usted es joven y nunca ha visto semejantes cosas, 
puede estar seguro  de que en los próximos 40 años 
lo verá. Hombres sumamente talentosos y muy 
poderosos… considerados los líderes en el reino de Dios, 
cometiendo actos repugnantes y malvados.
¿Qué necesita este mundo? ¿Hombres talentosos 
exteriormente capacitados, u hombres de quebrantado 
corazón, interiormente transformados? 

No olvide que algunos de los hombres a quienes se les ha 
dado el verdadero poder de Dios han reunido ejércitos, 
han derrotado al enemigo, han puesto de manifiesto las 
poderosas obras de Dios, han predicado y profetizado con 
autoridad y elocuencia sin parar…

                           Y han arrojado lanzas,
                           Y han odiado a otros hombres,
                           Y han atacado al prójimo,
                           Y han conspirado para asesinar,
                           Y han profetizado desnudos,
                           Y hasta han consultado a las brujas.
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    ¡Jesús, Jesús!; Jesús siendo Dios se hizo 
hombre para caminar sobre la tierra y 
enseñar sobre el Reino de los cielos y 

su justicia, entregó su vida a cambio de 
la multitud de personas que estaban 

muertas en sus delitos y pecados. 

Vino a rescatar al pecador y a establecer 
nuevamente la relación que se había 

perdido entre el hombre y Dios Padre.

Por todo esto se pagó un precio, el cuál 
fue la vida de Jesús,  a través de ese 
acto nos brinda la vida eterna a su lado 
al reconocerlo como nuestro único Dios, 

Señor y Salvador. “Porque de tal manera 
amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo 
unigénito, para que todo aquél que en 
Él cree no se pierda, sino que tenga vida 
eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al 

mundo para condenar al mundo, sino para 
que el mundo sea salvo por Él”. 

Juan 3:16-17

   Jesús es el único líder espiritual que 
murió y luego resucitó, su tumba 

es la única que permanece vacía, 
a Él no lo retuvo la muerte, Él 
venció, Jesús vive hoy y vivirá 



por los siglos de los siglos porque Él es eterno, es el 
alfa y la omega, no tiene principio ni tiene fin. Él es 
la palabra por medio de la cual se creó todo lo que 
existe.”El cielo y la tierra pasaran, pero mis palabras 
no pasaran”.Mateo24:35
   Vamos a describir de manera muy resumida como 
es Dios y sus atributos, pero le invitamos a que siga 
escudriñando la Biblia ya que hay mucho que se 
puede descubrir.
   Dios es Luz, Él nos revela la información de sí 
mismo. Isaías 60:19 ‘El sol nunca más te servirá de luz 
para el día, ni el resplandor de la luna te alumbrará, 
sino que Jehová te será por luz perpetua, y el Dios 
tuyo por tu gloria”.
   Dios es Eterno, significa que no tuvo principio y 
que su existencia nunca va a terminar. Es inmortal, 
infinito. “Antes de que nacieran los montes y de que 
formaras la tierra y el mundo; desde los tiempos 
primeros y hasta los tiempos postreros, ¡tú eres Dios!” 
Salmos 90:2
   Dios es Inmutable, no se altera o sea que es 
absolutamente digno de confianza y fidedigno. “Dios 
no es un simple mortal para que mienta o cambie de 
parecer.
Si Él habla, ciertamente actúa; si Él dice algo, lo lleva 
a cabo”  Números 23:19.
   Dios es Incomparable, no hay nadie como Él en 
obras o existencia; es inigualable y perfecto. “¡Cuán 
grande eres, Señor y Dios! ¡No hay nadie como tú! Tal 
y como lo hemos sabido, ¡no hay más Dios que tú!” 2 
Samuel 7:22
Dios es Omnipotente, significa que es Todopoderoso, 
Él todo lo puede, para Él nada es imposible, todas sus 
acciones siempre estarán de acuerdo a su carácter.
“¡Señor, Señor! Tú, con tu gran poder y con tu brazo 
extendido, hiciste el cielo y la tierra. No hay para ti 
nada que sea difícil”. Jeremías 32:17
   Dios es Omnipresente, Él siempre está presente 
en todas partes. “¿Dónde puedo esconderme de tu 
espíritu? ¿Cómo podría huir de tu presencia?” 
Salmos 139:7
Dios es Omnisciente, Él conoce el pasado, el presente 
y el futuro, Él lo conoce todo. Él conoce aún nuestros 
pensamientos. Por esto su justicia siempre será 
administrada imparcialmente. “Señor, tú me has 
examinado y me conoces; tú sabes cuando me siento 
o me levanto; ¡desde lejos sabes todo lo que pienso!
 Me vigilas cuando camino y cuando descanso; ¡estás 
enterado de todo lo que hago! Todavía no tengo las 
palabras en la lengua, y tú, Señor, ya sabes lo que 
estoy por decir!” Salmos 139:1-4

Dios es Uno, no hay otro Dios, solo Él es digno de 
nuestra adoración y devoción. Él es el único que 
puede cubrir nuestras necesidades más profundas y 
el anhelo de nuestro corazón. “Oye, Israel: el Señor 
nuestro Dios, el Señor es uno”. Deuteronomio 6:4
Dios es Justo, recto no puede pasar por alto la maldad. 
Es por esto que Jesús tuvo que experimentar el juicio 
de Dios. Nuestros pecados fueron puestos sobre Él 
para que de esta manera fuésemos perdonados. 
“Entonces el faraón mandó a llamar a Moisés y a 
Aarón, y les dijo: Esta vez he pecado. El Señor es justo, 
y mi pueblo y yo somos impíos”. Éxodo 9:27
Dios es Soberano, es supremo, toda su creación junta 
no puede impedir su propósito. “El furor del Señor no 
cesará hasta haberlo hecho, hasta que haya cumplido 
los designios de su corazón. Pero esto lo entenderán 
ustedes claramente cuando ya sea demasiado tarde”. 
Jeremías 23:20
Dios es Espíritu, significa que es invisible. “Dios es 
Espíritu; y es necesario que los que lo adoran, lo 
adoren en espíritu y en verdad”. Juan 4:24
Dios es una Trinidad, es tres en uno, Él mismo en 
sustancia, poder y gloria por igual “Padre, Hijo y 
Espíritu Santo”.  “Por tanto, vayan y hagan discípulos 
en todas las naciones, y bautícenlos en el nombre del 
Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo”. Mateo 28:19
Dios es Verdad, va a estar de acuerdo con todo lo 
que es, Él va a permanecer incorruptible y no puede 
mentir. “El Señor, que es la Gloria de Israel, no miente 
ni se arrepiente. El Señor no es un ser humano, para 
arrepentirse”. 1 Samuel 15:29
Dios es Santo, está separado de toda corrupción 
moral y es hostil a ella. Dios ve el mal y esto lo 
enfada. Usualmente en la escritura se menciona el 
fuego junto con la santidad. Dios es referido como 
fuego consumidor. “¡Santo, santo, santo, es el Señor 
de los ejércitos! ¡Toda la tierra está llena de su gloria!” 
Isaías 6:3
Dios es Afable, esto incluye su bondad, benevolencia, 
misericordia y amor. Si no fuera por la gracia de Dios, 
parecería que por todos estos atributos el hombre 
estaría excluido de Él, pero es todo lo contrario, es 
por su gracia que Él desea conocernos a cada uno 
personalmente. “¡Cuán grande es tu bondad, la cual 
reservas para los que en ti confían! ¡Delante de todos 
la manifiestas a los que en ti buscan refugio!” Salmos 
31:19
                                  SIGUELO BUSCANDO
         Cuando ustedes me busquen, me hallarán, si me 
buscan de todo corazón.
                                                                         Jeremías 29:13
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Entender los atributos divinos no solo nos da un 
conocimiento más global de la existencia de la vida, sino 
que los ojos del alma se abren para entender su grandeza.
 Atributos son cada una de las cualidades o propiedades 
que Dios posee,  denota el carácter y representación de 
las figuras que lo exhiben, cada una de las perfecciones 
propias de su esencia afirman nuestra frágil condición 
humana y lo mucho que lo necesitamos.
 Uno de los atributos que más bendice al ser humano es 
su fidelidad, acompañada de su misericordia. Aquellos que 
han sido testigos vívidos de estas cualidades divinas, han 
experimentado la profunda esencia del amor lo cual nunca 
se podrán olvidar y menos apartarse de ese inigualable 
amor.
 Cuando se reveló al pueblo de Israel, le desvela una 
de sus cualidades maravillosas cuando le dice: Conoce, 
pues, que Jehová tu Dios es Dios, Dios fiel, que guarda el 
pacto y la misericordia a los que le aman y guardan sus 
mandamientos, hasta mil generaciones. Deuteronomio 
7:9
 La palabra fiel, viene de  la palabra en original hebreo 
[‘Aman] que significa: “apoyo”, palabra que se deriva de: 
sostener, apoyar, como los pilares de una puerta. Podemos 
notar que esta firmeza, es el apoyo que sostiene una 
puerta. Jesús dijo: …yo soy la puerta, eso denota que 
no solo Él es estable  sino que afirma la puerta al acceso 

a la verdad y al Padre, sus 
palabras denotan que 
son firmes y perdurables. 
También representa, 
firme; confiable, “en quien 
creer”. Los que confían en 

Jehová son como el monte de Sion, Que no se mueve, sino 
que permanece para siempre. Salmo 125:1.
 Dios es tan seguro, tan estable y tan fiel, que los que 
confían en Él subsistirán más allá de la muerte. También la 
palabra “fiel” es “Verdadero” que es igual, a lleno de verdad 
(La suma de tu palabra es verdad Salmo 119:116. (Isaías 
25:1)
/’Aman/ viene de la raíz del verbo, ser duradero, cierto, 
lleno de fe, “se puede confiar en él”, “tu apoyo”, similar 
a  que “Dios es sustento”. Algo muy hermoso dentro del 
significado de ‘Aman, es que representa “llevar en brazos 
a un niño” acoger, adoptar (paternidad). Ser fiel tiene 
una amplia gama de significados muy profundos que se 
desbordan dentro de la cualidad del amor /ágape/.
De este verbo se derivan tres términos: 

1. [amén] que significa ‘exclamación’.  
 Ejemplo: “y diga todo el pueblo,  
 Amén”. Salmo. 106:48
2. [met] - que significa, “verdadero”
3. [münah] – “fidelidad”

Cada vez que pronunciamos la palabra “amen” estamos 
asegurando uno de los significados de los nombres de 
Dios más amplios en su derivado  del carácter divino. Este 
nombre testifica de seguridad, fidelidad, gran confianza, 
fe, establecimiento y mucho más.
 Decir “si” es decir Dios es verdadero, decir amén es 
confirmar su carácter guardador de promesas en el cual se 
puede confiar ciertamente sin dudar en ningún momento 
sabiendo que El nunca fallara.
 Todo lo que El [Dios ‘Aman] dijo es cien por cien confiable, 
no hay duda que lo hará. El  Dios verdadero  es un Dios, 



en el cual se puede confiar. Ciertamente debemos de 
creer en Él como un niño está seguro en los brazos de su 
Padre. Ese hecho nos da confianza de amor y seguridad. 
… orarán por Jehová; porque fiel es el Santo de Israel, 
el cual te escogió. Isaías 49:7.
 El profeta Nahúm afirma las cualidades de Dios 
como bueno, no solo cuando nos portamos bien, el es 
bueno cuando estamos pasando angustia, llega para 
fortalecernos. Para que estés seguro, /’Aman/ que todo 
va a estar bien. A la vez como su fidelidad se convierte 
en  tu propia fortaleza, estable y muy poderosa, porque 

se manifiesta para todos aquellos que colocaran  su confianza 
y esperanza en Él.
 Jehová es bueno, fortaleza en el día de la angustia; y conoce a 
los que en él confían. Nahúm 1:7. 
 Es mejor confiar en algo sólido y verdadero y no en las 
emociones personales o en los hombres que fallan. La verdad 
esta unida a la fidelidad, nadie puede ser fiel si no es activo en 
la verdad. Dios es verdad, en Él no hay sombra de variación. Si 
Dios es estable es porque es verdadero, firme como una roca. 
Al Dios verdadero se le conoce en hebreo con el nombre de: 
[El Emunah] “Dios es verdad”, esta definición de su carácter, 
determina también firmeza real, establecimiento de reino, 
basado sobre una roca que permanece eternamente. Toda 
buena dádiva y todo don perfecto descienden de lo alto, del 
Padre de las luces, en el cual no hay mudanza, ni sombra de 
variación. Santiago 1:17.
 Aquí se utilizan dos palabras diferentes las cuales en la raíz 
original del griego significan “regalo”, estamos hablando de 
“dádiva” y de “don”; esto denota el favor de Dios y todo lo que 
incluye para dar bendiciones sin medida, para todos aquellos 
que aman profundamente a Dios. La buena dadiva tiene que 
ver con el acto de dar y la segunda es don, esto tiene que ver 
con el regalo o el objeto dado.
 La fidelidad es paralela a su amor, aunque alguien le haya 
fallado, o lo abandone, Dios siempre seguirá esperando para 
que regrese para volverlo a restaurar. La fidelidad es paralela a 
la misericordia y cada día se renueva. La fidelidad es paralela 
a la justicia, porque ella dicta la verdad, ella es el balance 
perfecto. El vestido de Nuestro Señor tiene un cinto el cual ciñe 
su cintura y se llama fidelidad.
Y será la justicia cinto de sus lomos, y 
la fidelidad ceñidor de su cintura.  
Isaías 11:5.
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    Las penalidades 
por las que tuvo que 
pasar hicieron que 
María madurara muy 
pronto. Era una buena madre, que sentía la presencia y 
el poder del Dios vivo, que podía hablar acerca de sus 
misericordias y que tenía fe en sus promesas. María cuido 
con solicitud a su hijo durante los años de su formación, 
ocupándose de todas sus necesidades con ternura y 
cariño. Le leía las escrituras todos los días y le enseñaba, 
enviándole seguramente a la escuela de los rabinos, y el 
niño creció en sabiduría y hallando el favor de Dios y de 
los hombres. Le llevó con ella a alabar a la sinagoga y en 
los viajes anuales a Jerusalén para la fiesta, donde fue en 
aumento su conciencia del propósito divino de su vida.
  
 Solamente María gozó del privilegio de criar a un hijo 
perfecto, uno en el cual no hubo pecado ni engaño. 
El niño Jesús oyó a Dios en todo cuanto le rodeaba y 
contempló por todas partes su belleza. Este era el mundo 
de Su Padre. El hijo de María tuvo una comunión perfecta 
e ininterrumpida con el Padre y fue gradualmente 
comprendiendo y desarrollando su misión. Jesús, al igual 
que cualquier otro muchacho judío, comenzó pronto a 
ayudar a su padre en el taller de carpintería dando forma 
a los yunques y arreglando los arados y los cubos. Después 
de morir José, se cree que se ocupó del negocio de su 
padre, convirtiéndose en el carpintero de Nazaret (Mr. 6:3) 
Si alguna vez se ha podido decir que hubo un cielo aquí 
en la tierra, sin duda fue en el aquel hogar galileo, a pesar 
de la pobreza y de las luchas por la vida. ¡Qué tremendo 
poder se manifestó por la oración, que reverente comunión 
entre el padre, la madre y aquel Hijo-Dios entre aquellas 
humildes paredes y el hogar sigue siendo hoy un lugar 
sagrado cuando Jesús habita en el!

   Cuando Jesús hubo cumplido los 12 años, sus padres 
le llevaron a Jerusalén para la celebración de la pascua. 
Al cumplir los 12 años se permitía por primera vez a los 
niños judíos tomar una parte activa en la ofrenda del 
templo. Después de haber pasado 7 días, en la abarrotada 
ciudad santa, María, José y sus amigos y familiares, tal 
vez incluso la hermana de María y su familia, se unieron 
a otros peregrinos para ir hacia el hogar por el polvoriento 
camino. Los caminos que conducías a Jerusalén estaban 
siempre llenos de personas de caravanas, de comerciantes 
y sus camellos cargados de mercancía, de borriquillos que 
llevaban tremendos fardos y de personas que iban a pie, 
en especial durante los días de las fiestas. Al final del día 
María se dio cuenta, muy consternada, que Jesús no se 
encontraba entre ellos. Era una madre muy humana y se 
sintió preocupada, malhumorada y dijo impulsivamente:” 
¿por qué hijo…?” cuando al fin le encontró.

“¿No sabias…?” 
fue su contestación. 
Ella sabía, mejor 
que nadie, que el 
Ángel del Señor 
le guardaría, que 

había venido con el propósito de hacer la voluntad de su 
Padre. “¿no sabías que en los negocios de mi Padre me 
conviene estar?” (Lc 2:49) Lo sabían aunque no acababan 
de comprenderlo o saber cómo. Para María aquella fue 
una primera advertencia de la separación que habría de 
producirse y ella meditó también estas cosas en su corazón.

   Cuando Jesús comenzó su ministerio fue bautizado en 
el Jordán por Juan, cuya enseñanza cuestionaban los 
venerables rabinos.

   María debió oír hablar acerca de aquella voz del cielo 
que había dicho:”Este es mi Hijo amado, en quien tengo 
contentamiento” (Mt. 3:17). Esta nueva confirmación de la 
procedencia divina de su hijo explica la absoluta confianza 
que tuvo María en su hijo en las bodas de Canaán cuando 
dijo:”no tienen vino”. Debió de poner a prueba su profunda 
fe cuando, delate de familiares y amigos su Hijo, la llamó
no madre sino mujer.

   María siguió sin duda, el ministerio de Jesús con orgullo, 
pero al mismo tiempo con una creciente inquietud y 
preocupada por su salud, por los días tan agotadores junto 
a las multitudes que nunca le dejaban tranquilo. Temía por 
su seguridad por causa del terrible odio de todos aquellos 
que le tenían envidia, que le despreciaban y que buscaban 
su vida. Fue precisamente el amor maternal de María 
el que le hizo seguir a su hijo a Capernaum. ¿Se sintió 
herida o comprendió cuando una vez más aquel Hijo, tan 
importante, resto importancia  a la relación que tenia con 
su madre.

   El sacrificio que se exigió a María en Capernaum fue 
algo que se le exigió más adelante hasta un grado sumo, 
junto al Calvario. Al parecer había triunfado el odio, y su 
preciado y amado hijo estaba colgado sobre la cruz, con 
los clavos que le atravesaban, con la cabeza inclinada y 
ensangrentado. Ella estuvo con Él hasta el final. Cada una 
de las palabras de burla, toda la evidencia del sufrimiento 
de su hijo, atravesó su sensible corazón como la espada 
que atravesó el costado de su hijo, quedando muda de 
dolor. Mientras se rompía el último lazo humano ella 
estuvo junto a Él. El Salvador la vio allí y en su hora de 
máxima agonía, se acordó del amor y la devoción de su 
madre y la encomendó al cuidado de su amado discípulo 
diciéndole:”mujer, he ahí a tu hijo” y a Juan:” hijo, he ahí 
a tu madre.” María, aquella mujer que había dado vida al 
Hijo del Hombre, estaría después con El en gloria durante 
toda la eternidad.
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     En el conocidísimo pasaje de 1Juan 4:8, el apóstol 
Juan declara que “Dios es amor”. No dice simplemente 
que Dios puede amar, o que Él ejerce constantemente 
Su amor de muchísimas maneras, sino que el amor es 
la esencia de Su Ser, de Su naturaleza, de tal manera 
que no podemos concebirlo sin amor. Como ha 
dicho un teólogo: “El amor permea de tal 
manera Su carácter que éste define lo 
que Él real y esencialmente es. Él nunca 
podría abandonar Su disposición 
a dar y ser bueno, porque esto es 
integral a Su ser. El amor caracteriza 
tan completamente la naturaleza 
de Dios que ésta excluye hasta el 
último gramo de egoísmo de Sus 
pensamientos y acciones.”

   Ahora bien, en esa misma epístola, Juan 
nos dice que Dios es luz (1Juan 1:5), es decir, que 
Su carácter también es completamente permeado por 
Su pureza moral. Así como no podemos concebir a Dios 
sin amor tampoco podemos concebirlo sin santidad. Su 
santidad y Su amor actúan en sincronización, como las 
alas de un ave en perfecto vuelo.

   Dios no deja de ser santo para poder amar, ni deja 
de amar para poder ser santo. Él es perfecto en amor y 
perfecto en santidad. O para ponerlo de otro modo, Él 
ama con un amor perfectamente santo. De manera que 
el amor y la santidad de Dios no son atributos que se 

oponen entre sí, como tampoco se oponen en el ser de 
Dios el amor y la justicia. Dios es amor, pero es al mismo 
tiempo un Dios justo que castiga justamente el pecado 
de Sus criaturas.

  Muchas personas no pueden entender cómo un 
Dios de amor puede ser, al mismo tiempo, un 

Dios que castiga a los pecadores. Pero la ira 
de Dios no es incompatible en absoluto 

con Su amor, sino que emana de Su 
amor. Alguien que ame a los niños no 
puede permanecer indiferente ante 
aquellos que les hacen daño. Pues 
de la misma manera el amor de Dios 

le lleva a oponerse con todo Su ser al 
pecado que daña y destruye al hombre 

que Él creó a Su imagen y semejanza. 

Un Dios indiferente que no se aíra ante el pecado 
no puede ser un Dios de amor.

Esto lo vemos claramente ilustrado en la cruz del calvario; 
allí la justicia de Dios quedó plenamente satisfecha y Su 
amor quedó demostrado de la forma más sublime: Dios el 
Hijo, siendo inocente, cumplió la sentencia merecida por 
pecadores culpables, para poder otorgarles libremente 
perdón y vida eterna sin pasar por alto la justicia divina. 
“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a 
su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no 
se pierda, mas tenga vida eterna” Juan 3:16
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Sugel Michelén



La Biblia nos dice que Dios es 
justo. Esto significa que es justo e 
imparcial. También significa que 
odia el maltrato y la opresión de 
las personas y de la naturaleza, a 
las cuales creó. Odia las mentiras, 
el hacer trampas, y otras formas de 
maltrato a otros. El hecho de que 
Dios es justo significa que puede 
juzgar y juzgará entre el bien y 
el mal, y administrará justicia de 
acuerdo a Sus estándares. 

Muchas veces en la Biblia Dios 
es representado como un juez. 
La Biblia dice que un día juzgará 
al mundo, el hecho de que Dios 
es justo nos asegura que cuando 
actúa como juez, administrará 
justicia perfectamente. Su 
capacidad de hacer esto involucra 
otros aspectos/atributos de Su 
carácter, incluyendo Su capacidad 
de discernir la verdad en todos 
los casos y de ver dentro de 
los corazones y mentes de los 
hombres, Su sabiduría, Su fuerza, 
Su autoridad, y Su carácter moral 
para establecer lo que es bueno y 
malo. 

Si existe un Ser Supremo, 
todopoderoso, omnisciente, que 
es intrínsecamente justo y que 
actuará como nuestro juez, esto 
significa que nuestras acciones en 
la tierra y nuestras actitudes hacia 
Dios serán juzgadas al final.

Afor tunadamente,  también 
sabemos que Dios es un Dios de 
misericordia. En Su misericordia, 
Él ha proporcionado una manera 
para que podamos reconciliarnos 
con Él y satisfacer Sus estándares. 
Ha proporcionado un substituto 
que estuvo dispuesto a pagar 
nuestro castigo, si nosotros estamos 
dispuestos a aceptar ese arreglo. 
Hizo esto a través de la muerte de 
Su Hijo, Jesucristo, quien murió para 
pagar el castigo que tendríamos 
que pagar por nuestra maldad 
(Romanos 3:24). Todo lo que 
tenemos que hacer es aceptar esta 
sustitución. Entonces Dios, quien es 
justo y misericordioso, perdonará y 
olvidará nuestros pecados. La Biblia 
nos dice que inclusive nos aceptará 
y nos tratará como a Sus hijos y 
herederos. Cuando Dios presentó 
a Su Hijo Jesús como substituto 
para pagar la pena por nuestros 
pecados, la Biblia dice que lo hizo 
para demostrar Su justicia: “…a 
fin de que Él sea el justo, y el que 
justifica al que es de la fe de Jesús” 
(Romanos 3:26).

Dios Es Justo
¿Qué significa esto después de que 
haya aceptado el sacrificio de Su 
Hijo?

Una vez que usted se ha reconciliado 
con Dios y Él le ve como uno de Sus 
hijos, el hecho de que Dios es justo 
significa que Él desea que usted 
sea justo y actúe justamente. El 
profeta Miqueas resumió esto 
diciendo: “¿Qué pide Jehová de ti?: 
solamente hacer justicia, y amar 
misericordia, y humillarte ante tu 
Dios.” (Miqueas 6:8). Repetidas 
veces a través de la Biblia, Dios 
advierte a Su pueblo a tratar a 
otros justamente, especialmente 
a aquellos que puedan estar en 
situaciones menos afortunadas, 
como las viudas, los huérfanos, 
los pobres, y los extranjeros o 
desconocidos. 

Las enseñanzas de Jesús van 
aun más allá, diciéndonos que 
debemos amarnos los unos a 
los otros y hacer el bien a los 

que nos maltratan (Juan 13:34, 
Lucas 6:27-28). 

El hecho de que Dios es justo 
también puede proporcionarle 
paz cuando esté atravesando 
dificultades en su vida o 
presenciando injusticias dolorosas. 
Puede estar seguro de que la 
justicia de Dios finalmente 
prevalecerá. El hecho de que el Dios 
todopoderoso y omnisciente es 
también justo significa que al final 
el mal será juzgado con autoridad y 
decisivamente.
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El Dios Eterno de la Biblia siempre ha 
existido y continuará existiendo en el 
futuro. Como El Olam, Él es conocido como 
el Dios Eterno. El nombre hebreo Olam 
significa “para siempre, perpetuo, viejo, 
antiguo” implicando que existe un futuro 
y un pasado infinitos. “Antes que naciesen 
los montes y formases la tierra y el mundo, 
desde el siglo y hasta el siglo, tú eres Dios” 
(Salmo 90:2). Los principios de las leyes de 
la naturaleza, el principio del tiempo, y de 
la existencia de este mundo—todos son 
el resultado de Dios, el Creador que posee 
sabiduría y poder eternos. Él existía antes 
del tiempo y de los mundos. 

A veces, la gente piensa que el Dios 
Eterno es completamente independiente 
o distante de cualquier acontecimiento o 
de las acciones que ocurren en nuestras 
vidas. La eternidad de Dios puede ser 
explicada como: “Dios no tiene principio, 
fin, ni sucesión de momentos en su 
propia existencia, y ve todo el tiempo 
por igual vívidamente; aún así, Dios ve 
los acontecimientos en el tiempo y actúa 
a tiempo.” Esta doctrina es llamada con 
frecuencia la doctrina de la infinitud de 
Dios con respecto al tiempo. Ser “infinito” 
significa ser ilimitado. Esta doctrina enseña 
que el tiempo no limita a Dios ni lo cambia 
de ninguna manera. 

Dios es eterno en Su propia existencia. El Salmo 90, el 
cual se cree que es una oración de Moisés, instruye a los 
israelitas a honrar la naturaleza eterna de Dios mediante 
sus oraciones. El salmo contrasta la eternidad de Dios con 
la vida frágil y breve del hombre. El hombre debe hacerse 
a la idea del escaso número de sus días en comparación 
con un Dios santo y eterno. Asimismo, en Job 36:26, Eliú 
dice de Dios: “He aquí, Dios es grande, ¡y nosotros no le 
conocemos! Ni se puede seguir la huella de sus años.” 
Los años de Dios son innumerables e interminables en 
contraste con los pocos años del hombre. Inclusive Job 
se lamenta de que sus días y meses están determinados 
por Dios, con límites de tiempo que él no puede pasar 
(Job 14:5).

Dios Eterno 
Antes del Tiempo

Como Dios Eterno, debemos reconocer el hecho de que 
Dios creó todas las cosas y de que Él mismo es un espíritu 
inmortal. Antes de la creación del universo no existía la 
materia, pero luego Dios creó todas las cosas (Génesis 
1:1; Juan 1:3; Colosenses 1:16). El estudio de la física nos 
dice que la materia, el tiempo, y el espacio deben ocurrir 
conjuntamente. Sin materia no puede haber espacio 
ni tiempo. Por lo tanto, el “tiempo” —la sucesión de 
momentos uno después de otro—no existía antes de 
que Dios creara el universo. Pero antes de que hubiera 
un universo o tiempo, Dios siempre existió, sin ser 
influenciado por el tiempo. 

Hay lugares en la Biblia que hacen referencia a la 
existencia de Dios o a sus acciones “antes” de que 
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existiera alguna creación o tiempo. “Según 
nos escogió en Él [Dios el Padre] antes de la 
fundación del mundo, para que fuéramos 
santos y sin mancha delante de Él...” (Efesios 
1:4). En las propias palabras de Jesús, Su 
esplendor eterno es expresado cuando habla 
de “la gloria que me has dado; porque me 
has amado desde antes de la fundación del 
mundo” (Juan 17:24). Más significativo, 
Judas 25 proclama gloria, majestad, imperio, 
y potencia a Dios “antes de los tiempos ahora 
y por todos los siglos.” Extraordinariamente, 
la secuencia de tres partes de Judas indica 
pasado presente y futuro, significando que 
esta frase en el texto griego original, pro panto 
tou aiwnos, es traducida correctamente “antes 
del tiempo.” 

Al referirse a un Dios Eterno, los pasajes 
anteriores de las Escrituras y el hecho de 
que Dios siempre ha existido, aún antes del 
tiempo, se combinan para indicar que el propio 
ser de Dios no consiste en una sucesión de 
momentos. Su presencia gloriosa no progresa 
de un estado de existencia a otro. Aunque 
es difícil de comprender para nosotros, Dios 
es omnipresente, está totalmente presente 
en todas partes. Por lo tanto, Dios puede ver 
todos los tiempos por igual vívidamente, así 
como instantáneamente. 

En el Salmo 90:4, leemos: “Porque mil años 
delante de tus ojos son como el día de ayer, ya 
pasó, y como una de las vigilias de la noche.” 
Una vigilia nocturna era aproximadamente 
cuatro horas, la breve parte de la noche 
cuando un hombre duerme. Entre un minuto 
y un millón de años podemos establecer una 
proporción, pero entre el tiempo y la eternidad 
esa proporción no se puede comprender. En el 
Nuevo Testamento, Pedro habla de que Dios 
ve “mil años como un día” (Segunda de Pedro 
3:8). Dios considera mil años como si fueran 
“ayer”. 

El Dios Eterno no olvida cosas después de 
uno o dos milenios, sino que también ve un 
día cualquiera como mil años. Es como si ese 
día nunca termina, sino que siempre está 
siendo experimentado por Él. Dios puede ver 
toda la historia tan intensamente como si 
fuera un acontecimiento breve que ocurrió 
en un momento dado, ¡pero cualquier breve 
acontecimiento como si continuara por siempre! 

Dios
Eterno 

Nuestra Respuesta 
Personal

Los humanos miden casi todo de 
acuerdo a un tiempo específico. Aún 

así, añoramos que nuestras vidas 
y nuestras relaciones duren para 

siempre. Cuando escogemos tener una 
relación con Jesucristo, Dios nos da 

una promesa eterna que se extiende 
más allá de los límites del tiempo. . . 

una vida eterna (Juan 3:16).

__________

Ningún 
acontecimiento que 
ocurra en nuestras 

vidas se borra 
del conocimiento 

de Dios. Él es 
omnisciente, 
conociendo 

plenamente todo 
de Sí mismo y de 

todas las cosas en un 
mismo acto eterno.

__________
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Graciela Cruz Murillo, hondureña de 
veintisiete años, se dispuso a comer su 
pudín de crema. Tomó el primer bocado, 
que paladeó deleitosamente. Retuvo un 
momento el alimento en la boca, y lo tragó 
con gran satisfacción. Sus ojos se llenaron de 
lágrimas, su boca se plegó en un sollozo, y su 
corazón dio gracias emocionadas a Dios.
 Era la primera vez en diez años 
que Graciela podía tragar comida sólida. 
Cuando tenía catorce años de edad y vivía 
en Honduras, su país, tragó accidentalmente 
ácido corrosivo. Su esófago quedó arruinado. 
Debió ser alimentada por un tubo insertado 
en el estómago.
 Pero en febrero de 1983, 
Graciela conoció a Charles Ives y a su esposa 
Velvalea, médicos misioneros de paso por 
Honduras, y ellos se interesaron en su caso. 
La llevaron a los Estados Unidos, donde la 
trataron adecuadamente varios cirujanos, 
devolviéndole el uso del esófago. Tres 
años después del accidente que sufrió a los 
catorce años, había perdido por completo 
la facultad de deglutir. Pero ahora, con un 
nuevo esófago, volvió a sentir el deleite de la 
comida.

 He aquí una joven que pasa diez 
años de su vida sin poder tragar. Diez años 
sin gustar el sabor de las comidas. Diez años 
sin poder sentarse a la mesa delante de bien 
provistos platos y sin poder gozar de esa 
bendición. Diez años en que casi se olvida 
cómo se come. Eso de no poder tragar es 
una verdadera tragedia. Porque no se puede 
comer bien, no se pueden gustar los sabores 
y no se puede disfrutar de la comida en 
conjunto, que es también uno de los grandes 
placeres de la mesa.

 El verbo tragar, bien gráfico por 
cierto, lo usamos muchas veces en sentido 
figurado. Como cuando decimos: «A ese 
tipo no lo trago.» O cuando expresamos: 
«Eso que me dices es algo difícil de tragar.» 
En casos como esos, estamos padeciendo 
una enfermedad moral parecida a la de 
Graciela, que era física. Normalmente, y 

en buen espíritu cristiano, deberíamos tragar a 
cualquier prójimo. Porque Jesucristo nos manda 
que amemos al prójimo como a nosotros mismos, y 
que aceptemos y soportemos a todos con la mejor 
voluntad.
 Y si oímos alguna vez algo que nos 
duele, algo que, siendo la verdad, no nos gusta, 
algo que lastima nuestra vanidad o nuestro orgullo, 
debemos tragarlo con paciencia porque es algo que 
nos hará bien. El apóstol Santiago nos exhorta a 
que recibamos con humildad la palabra que hemos 
ingerido (Santiago 1:21). Hagamos de Cristo 
nuestro Señor y Maestro, y alimentemos nuestra 
alma con su Palabra.
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Era el 5 de octubre del año 2001. Se encontraba 
en Santa Cruz, Bolivia, hospedado en el Hotel Los 
Tajibos. Al salir del restaurante del hotel, se acercó 
a un trío de guitarristas que estaban preparándose 
para amenizar la cena de los clientes.
—Señores, ¿se saben la canción «La barca»? —les 
preguntó.
—¡Cómo no, Hermano Pablo! —respondieron 
asombrados, y se dispusieron a entonar la famosa 
canción.
Antes de que comenzaran a cantar la primera 
estrofa, el Hermano Pablo les dijo:
—Esta vez imagínense que comienza hablando 
Dios:
 

Dicen que la distancia es el olvido,
pero yo no concibo esa razón.

Porque yo seguiré siendo el cautivo
de los caprichos de tu corazón.

—Ahora habla el hombre —señaló el Hermano 
Pablo:

Supiste esclarecer mis pensamientos.
Me diste la verdad que yo soñé.

Ahuyentaste de mí los sufrimientos
en la primera noche que te amé.

—Nuevamente habla Dios —interpuso el 
Hermano Pablo:

Hoy mi playa se viste de amargura,
porque tu barca tiene que partir
a cruzar otros mares de locura.

¡Cuida que no naufrague en tu vivir!

—Y Dios concluye —terminó de explicar 
el Hermano Pablo:

Cuando la luz del sol se esté apagando,
y te sientas cansada de vagar,

piensa que yo por ti estaré esperando
hasta que tú decidas regresar.

Si bien es cierto que el Hermano Pablo se 
toma licencia poética en su concepción de la 
letra de la conocida canción del compositor 
mexicano Roberto Cantoral, también es 
cierto que esa posible interpretación refleja 
el carácter de Dios. Jesucristo compara 
implícitamente al Padre celestial con el 
padre de un hijo insensato que malgasta 
toda su herencia durante un lapso de 
rebeldía juvenil. Aquel padre, cautivo de 
los caprichos del corazón de su hijo perdido, 
como dice la canción, se aflige a raíz de la 
partida de aquella barca «a cruzar otros 
mares de locura»; porque, a pesar de todo, 
corre a recibir al hijo con los brazos abiertos 
cuando éste vuelve a casa arrepentido. 
De ahí que Dios bien pudiera cantarnos a 
nosotros:

Cuando la luz del sol se esté apagando,
y te sientas cansado de vagar,

piensa que yo por ti estaré esperando
hasta que tú decidas regresar.
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“El Señor dice: «A decir verdad, este pueblo se acerca a mí con la boca, y me honra con los labios, pero su 
corazón está lejos de mí; el temor que de mí tiene no es más que un mandamiento humano, que le ha sido 

enseñado”. Isaías 29:13
“¡Inclina, Dios mío, tu oído, y escúchanos!

¡Abre tus ojos, y mira nuestra desolación

y la ciudad sobre la que se invoca tu nombre!...” Daniel 9:18

   Si, mis ojos miran la tierra y mis oídos escuchan el ruego que se levanta delante de mí, pero lo que mis ojos 
ven y mis oídos escuchan, cada día está más lejos de mi corazón.

   Deje instrucciones claras en la Biblia, para que fuese luz a los pies y lumbrera al camino de cada uno de mis 
seguidores. Pero veo cada día más, a un pueblo alejado de mi, que se autodenominan cristianos, hijos de Dios, 
seguidores y discípulos de Cristo, pero que caminan en las tinieblas; hacen obras ocultas que son abominación 

delante de mí.

   No olvides que yo soy Omnisciente y Omnipresente.

   veo un pueblo desobediente, malcriado, egoísta, cada uno buscando su propia gloria y no la mía. Pero 
escucha pueblo mío, “Mi gloria no la comparto con nadie. No disciernes entre mi evangelio y otros evangelios 

a los cuales llamo anatema”. veo un pueblo ignorante, no lee mi palabra, no busca mi presencia, solo desea 
escuchar fábulas.

   Mi pueblo es destruido por el enemigo por falta de conocimiento.

Oseas 4:6). Pero yo no duermo, no descansa el que guarda a Israel y seguiré buscando a esos que no doblan 
rodilla ante otros dioses, a los que se mantienen en santidad y justicia, a los que aman lo que yo amo y odian 

lo que yo odio. Esos son los hijos que vendré a buscar, que recogeré de la tierra; ellos serán la novia de Las 
Bodas del Cordero. No serán invitados, no serán doncellas, serán la novia.

“ ¡Regocijémonos y alegrémonos y démosle gloria! ¡ha llegado el momento de las bodas del Cordero! Ya su 
esposa se ha preparado,  y se le ha concedido vestirse de lino fino, limpio y refulgente.» Y es que el lino fino 

simboliza las acciones justas de los santos”.

Apocalipsis 19:7-8
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